

Valentín se fue al cielo con Andreita

Julio Sánchez

En los últimos días, antes de su muerte, mi amigo Valentín no cesaba de repetir: «Yo sólo deseo irme con Andreita». Valentín Medina Moreno falleció el pasado día 8 de noviembre, a los 90 años de edad, y su querida esposa Andrea había muerto el 19 de junio, cinco meses antes, a los 87 años.

Yo los conocí en el año 1983, cuando me hice cargo de la ermita de San Telmo, de Sardina de Gáldar, perteneciente entonces a la parroquia de San Isidro. Para Valentín la ermita era como su propia casa. Yo le entregué las llaves para que la cuidara, colaborara como sacristán con el sacerdote y atendiera a los feligreses que acudían los domingos y fiestas a Misa.

Era un hombre bondadoso, prudente y servicial. Había nacido en la Montaña de Gáldar, pero sus padres Miguel y Rosa se trasladaron a Barrial. Valentín, desde los 14 años trabajó como aprendiz en la agricultura. Cuando terminó el servicio militar se casó con Andrea González y vivieron en Botija como encargados de una finca de plataneras. Tuvieron cinco hijos: Valentín, José Miguel, Mary, Isidro y

Rito. Compraron un terreno en el barrio de Sardina y allí construyeron su casa. Dos de sus hijos, Valentín y Mary, también construyeron las suyas en el mismo terreno. Sus hijos les dieron diez nietos y estos seis bisnietos, que eran la alegría de los abuelos y bisabuelos.



Con frecuencia yo visitaba a Valentín y Andreita en su casa y me admiraba de su capacidad de comprensión y respeto con las decisiones de sus hijos y de las demás personas. Valentín colaboró activamente en la conmemoración del 75 aniversario de la inauguración y bendición de la ermita, obra edificada por iniciativa del cura de Gáldar don José Romero a principios del siglo XX. Con esta ocasión se restauró y decoró el recinto. En todos los detalles estuvo a mi lado Valentín. Conseguimos que los feligreses y veraneantes también colaboraran con generosidad. El Ayuntamiento reconoció la labor y entrega de Valentín Medina Moreno concediéndole la medalla de plata de la ciudad. Y Padre Dios habrá acogido a este ejemplar matrimonio, Valentín y Andrea, en su Reino.

Falleció el “Hno. Suso” en Venezuela



El 26 de octubre nos llegó la noticia del fallecimiento del religioso grancanario el Hno. Jesús Estevez en Maracay, Venezuela, a la edad de 66 años.

El Hno. Jesús nació en Las Palmas de Gran Canaria, en el barrio de San Juan, y en 1970 ingresó en la Congregación de los Hermanos Franciscanos de Cruz Blanca. Desde Las Palmas de Gran Canaria viajó a Madrid, Zaragoza y por último Venezuela, país en el que se estableció y puso en marcha la primera casa familiar de la Cruz Blanca en La Victoria, ciudad del estado de Aragua. Esta casa, llamada “Casa-Hogar Candelaria” estaba dedicada a la tercera edad primero y a los jóvenes después. A ella le siguieron otras hasta llegar a cinco en toda Venezuela.

En Victoria, además de esta casa hogar, fundó el Hogar del Pino y un albergue para niños y jóvenes en riesgo de exclusión.

Se le conocía como el Hno. Suso y fue Superior de la Orden de los Hnos. Franciscanos de la Cruz Blanca en Venezuela.